

新高通信



第 4 2 号

秋田県立新屋高等学校

「 恕 」

教頭 近江谷 正 幸

新しい年を迎える時、今年こそはこれをしようとか、これはやめようと誓ったりする。新しい年を新鮮な気持ちで迎え、新しい自分を発見したり、自らの意志で新しい自分になろうとすることも大切である。その意味で、新高生には是非こういう人間になって欲しいと思う言葉を紹介しよう。

ただ一言で終身の戒めとなる言葉はないか、と弟子の子貢が問うた時、それは“恕”であると孔子は答えた。字面が“怒”に似ているので、少し怖い印象、マイナスのイメージがあるかもしれないが、「他人の心を我が心の如しと考えること。思いやり。」という意味である。孔子はそれをさらに「己の欲せざるところ、人に施すなかれ」と説明している。

また、『新約聖書』にある「汝ら人にせられんとするごとく人にもしかせよ」という言葉は古来、人間関係についてのゴールデンルールといわれている。「してほしくないことを他の人にはするな」という東洋の発想と、「してほしいことを他の人にもしなさい」という西洋の発想に違いがあるが、どちらもいいたいことは同じである。はからずも東西の賢人の口から同じ教訓が語られている。

無人島で一人暮らしをしない限り、われわれ人間は一人では生きていけない。絶えず、誰かとの関わりの中で生きて行くことになる。その時に自分と関わっている周囲の人の状況や気持ちを思いやり、理解した上での言動が求められる。独善的で独りよがりな態度だと、やがて周囲の人の中に不平や不満が積もっていき、相手にしてもらえなくなる。孔子のいう“恕”をもって他人に対する思いやりを忘れずに新しい年を送ってほしい。

進路決定の概要

【就職状況】 建設、製造、介護等の求人が活発でしたが、その他の業種では概ね昨年度並みの求人状況です。内定者は民間企業24名（県内20名・県外4名）、公務員4名となりました。内定をもらっていない生徒も、企業見学、集団面接会などに参加して、2度目、3度目の採用試験に挑戦しています。9月に25名だった民間企業就職希望者は、現在は26名となっています。

学校保健委員会（11月20日）

学校医の木村衛先生（内科）、松戸武夫先生（眼科）、学校歯科医の堀川信行先生、学校薬剤師の柴田隆先生が来校し、新高生の健康の保持・増進のためにお話をいただきました。保健室の利用状況や検診などの結果、各医院での高校生の様子などを挙げてもらいながら、今後注意すべきことや予防すべきことのアドバイスをいただきました。

詳細は「保健だより」(NO.9:12月2日配付)をご覧ください。

P T A 研修（12月6日）～そば打ち体験

学校後援会長の武藤真作さんを講師に、本校調理室でP T A研修「そば打ち体験」が開催されました。この「そば打ち体験」は今年で6回目。おいしい手打ちそばを食べるのを楽しみに、今年も保護者・職員等14名が参加しました。初めに講師の武藤さんの実演を見学し、その後5つの班に分かれて、作業に入りました。今年は、例年にくらべ参加者の手際がよく、予定より早い時間でそばが完成しました。

最後に、自分が打ったそばを武藤さん秘伝のつゆでいただき、参加者からは「手打ちの味は格別。来年もぜひ参加したい」などの感想が聞かれ、盛会のうちに終了しました。



進路指導主事 石井 啓之

【進学状況】 センター試験の出願者は88名とほぼ昨年度(87名)並みです。4年制大学、短大、専門学校のA O、推薦、一般入試などの合格者は108名となり、現在の進学希望者169名のうち63.9%が進学先を決定しました。これからの61名は、センター試験や各校一般入試に向けてラストスパートの勉強に励んでいるところです。

進路志望状況と決定状況 12月17日現在

| 進路状況 | 合計 | 国公大 | 私大 | 短大 | 専門校 | 進学未定 | 民間 | 公務員 | 就職未定 | 全く未定 |
|--------------------|--------------|----------|------------|------------|------------|----------|------------|----------|----------|----------|
| 1年生 9月志望 | 199 | 88 | 15 | 12 | 29 | 40 | 2 | 8 | 4 | 1 |
| 2年生 9月志望 | 199 | 56 | 33 | 18 | 50 | 15 | 7 | 16 | 3 | 1 |
| 3年生 9月志望 | 198 | 45 | 47 | 25 | 51 | 1 | 25 | 5 | 0 | 0 |
| 3年生 決定状況 (昨年同期) | 136 (133) | 5 (9) | 33 (30) | 23 (30) | 47 (35) | 0 (0) | 24 (26) | 4 (3) | 0 (0) | 0 (0) |

御声援よろしくお願ひします！

全国高校サッカー選手権大会 1 回戦
 新屋高校 対 日章学園高校(宮崎)
 12月31日(水)
 午後2時10分 キックオフ
 会場：東京・駒沢陸上競技場
 A B S 秋田放送で生中継！（予定）

弓道：全国高校選抜大会出場（鹿児島）
 1月10日～12日
 会場：鹿児島アリーナ



部 活 動 等 の 活 躍 ！

うれしい報告が、続々届いています♪

【サッカー】

全国サッカー選手権大会秋田県大会 **優 勝**

【弓道】

秋田県高等学校新人体育大会
 男子団体 第1位（全国選抜大会出場）
 女子団体 第1位（全国選抜大会出場）
 東北高等学校弓道選抜大会 **男子団体 第1位**
射道優秀賞

佐々木 琢郎
 加藤 祐介
 渡邊 雄真
 堀井 主水

【女子テニス】

秋田県高等学校全県新人大会 **女子団体 第3位**

【バドミントン】

秋田県高等学校体育連盟中央支部新人大会
 女子学校対抗 第2位
 女子1部ダブルス 第2位
 （千葉朱莉・渡部歩実）
 秋田県高等学校新人体育大会 **女子学校対抗 第3位**

【ソフトボール】

能代選抜高等学校女子ソフトボール大会 **優 勝**

【剣道】

秋田県高等学校中央支部新人大会 **男子団体 第3位**

サッカー募金、ありがとうございました！

たくさんの御支援、御協力をいただき、ありがとうございました！12月19日までに約800万円の寄付金をいただいております。応援参加希望の生徒と職員の総勢約150名が、30日夜、学校を出発し、みんなの想いを代表して駒沢陸上競技場へ応援に行ってきます！！

県学校新聞コンクール 優秀賞！！

来年度全国高校総合文化祭へ参加します！

県高校文化連盟新聞部会主催の第19回秋田県学校新聞コンクールの審査会が10月9日、秋田魁新報社で開催されました。本校が横手高校、金足農高とともに優秀賞に選ばれ、来年夏に滋賀県で開催される全国高校総合文化祭に県代表として参加することになりました。

本校の「新屋高新聞」は、「盛りだくさんの記事をコンパクトにまとめるなど紙面構成に工夫が見られた。」との評価を受けての受賞となりました。

【理科研究】

日本学生科学賞秋田県審査委員会 **審査委員長賞**
 「サクラの樹勢回復と活力度評価」

【文芸】

県高校文芸作品コンクール **短歌部門 佳作 小松 里紗**

【美術】

秋田県高等学校総合美術展 **美術工芸部門 絵画部門 入選 高橋 崑**

【書道】

秋田書道展 **高校生条幅の部 褒状 齊藤 爾伽 入選 齋藤 拓**
 秋田県高等学校総合美術展 **書道部門 推奨 齊藤 爾伽 推奨 齋藤 拓**

【吹奏楽】

全日本アンサンブルコンテスト中央地区予選 **金賞 打楽器 5重奏 金賞 金管 8重奏**

【出版委員会】

秋田県高等学校新聞コンクール **優秀賞 ・ 割付賞 (H27年度全国高文祭出場)**

【第29回国民文化祭あきた2014】

田沢湖・角館短歌大会 **学校奨励賞**
 小・中・高校生の部 **特選 渡邊 沙耶 秀逸 佐々木 涉 入選 榎尾梨沙子 入選 細谷 沙霧 入選 鎌田 怜那**
 奥の細道全国俳句大会 **入選 平野 優葉 入選 木村 太亮**